

19 OU 20 ?

Le bureau des longitudes vient d'intervenir dans la querelle relative à la fin du dix-neuvième siècle. En tête de son *Annuaire*, il déclare, en italiques et en petites capitales que :

Le dix-neuvième siècle finira le 31 DÉCEMBRE 1900.

Le vingtième siècle commencera le 1er JANVIER 1901.

Cette décision de la seule autorité compétente met fin à toute discussion.

LE JOUR CIVIL

L'Observatoire de Paris vient de décider une importante innovation : désormais le jour civil ne sera plus, comme précédemment, partagé en deux parties de douze heures chacune : dans les tableaux que publie l'*Annuaire des longitudes*, les jours commencent à minuit et les heures se comptent de 0 à 24.

PROVERBE CHINOIS

Un peuple est bien gouverné :—Quand les sabres sont rouillés et les bûches luisantes, les prisons vides et les greniers pleins, les degrés des temples couverts de boue et les cours des tribunaux remplies d'herbe, quand les médecins vont à pied et les boulangers à cheval, quand il y a beaucoup de vieillards et beaucoup d'enfants, l'empire est bien gouverné.

SÉVÈRE MAIS JUSTE

Un journal d'Anvers, *l'Escaut* dit que le récent discours du trône, en Angleterre, est une infamie. Lord Salisbury, déclare *l'Escaut*, est le complice d'une bande de filibustiers, et la nation un jouet dans les mains de voleurs d'or. Le long règne de la reine Victoria est à jamais déshonoré.

Lâcheté ou bêtise ? Qui le sait ! Mais ce qu'il y a de sûr, c'est que nous faisons dix fois plus pour nos ennemis que pour nos amis.